
EL VALEDOR DO POBO Y EL CONSELLEIRO DE EDUCACIÓN INAUGURARON LA SESIÓN QUE 
CONTÓ CON LAS PONENCIAS PSIQUIATRAS Y PSICÓLOGOS EXPERTOS EN ADICCIONES  

Cerca de doscientos profesionales vinculados al ámbito de la educación y el asociacionismo se dieron cita en 
Santiago de Compostela para debatir sobre  “Adolescentes y nuevas tecnologías, una responsabilidad compartida”    

Éxito del seminario promovido por el 
Valedor sobre adolescentes y tecnologías 

Convenio para desarrollar campañas de dinamización lingüística 
El Valedor do Pobo en funciones, José Julio Fernández, y el secretario xeral de Política Lingüística, Valentín García Gómez, 
firmaron en la sede de la defensoría un acuerdo de colaboración en materia de dinamización lingüística. En virtud del mismo, 
desarrollarán en el año 2013 actuaciones de fomento de la lengua gallega para promover los derechos de los ciudadanos. El 
Valedor do Pobo, como entidad con personalidad jurídica propia para la defensa en el ámbito de la comunidad de los 
derechos fundamentales y las libertades públicas reconocidas en la Constitución y en el Estatuto de Autonomía, refuerza de 
este modo su defensa de los derechos lingüísticos en la comunidad.  
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Profesionales, investigadores e instituciones han 

mostrado en los últimos años una creciente 

preocupación por el uso que los menores hacen 

de Internet y las nuevas tecnologías. Su impacto a 

nivel psicológico y conductual se traduce a 

menudo en la aparición de comportamientos 

adictivos y/o de riesgo, fracaso escolar y 

problemas familiares. Para tratar estos y otros 

asuntos, la oficina del Valedor do Pobo convocó 

en Santiago de Compostela su primer seminario 

sobre “Adolescentes y nuevas tecnologías, una 

responsabilidad compartida”.  

Cerca de doscientos profesionales del ámbito 

educativo y representantes del mundo del 

asociacionismo acudieron como público a una 

jornada en la que las ponencias estuvieron 

protagonizadas por reputados psiquiatras y 

psicólogos expertos en adicciones.  

La idea surgió tras el interés detectado por el 

Valedor y la Consellería de Cultura, Educación e 

Ordenación Universitaria tras difundir en el 2011 

el estudio más completo desarrollado hasta el 

momento en Galicia acerca de  las actitudes, 

percepciones y usos de Internet y las redes 

sociales entre los adolescentes.  

Los datos recogidos permitieron estimar 

entonces en alrededor de un 15% los 

adolescentes que podrían estar haciendo un uso 

poco recomendable de Internet, a lo que habría 

que añadir un 5% que presentarían signos de uso 

patológico, lo que supondría que cerca de 4000 

hogares gallegos tendrían un problema 

importante la este nivel. Estos datos advirtieron 

de la necesidad de poner en marcha planes de 

acción concretos de manera inmediata. El 

Seminario es buena prueba de ello.    

Expedientes tramitados en marzo: 199   Escritos salientes: 641  Entrantes: 456 

Publicación mensual 

Varios momentos del Seminario organizado por el Valedor 



 
 

  
 

 
 
 

Sede  de la institución 

El alto comisionado parlamentario pide que se devuelva la 
totalidad del dinero depositado en preferentes y subordinadas y 
que  la Fiscalía explore la vía penal.  

::DEFICIENCIAS EN UN COLEGIO EUMÉS 
El Valedor se interesó por el estado del 
C.E.I.P. Couceiro F 

    

El Valedor do Pobo lleva más de un 

año trabajando para hacer 

prevalecer los derechos de los 

afectados por la adquisición de 

participaciones preferentes y 

obligaciones subordinadas. El alto 

comisionado parlamentario difunde 

después de este tiempo  propuestas 

concretas tales como que se 

devuelva la totalidad del dinero 

depositado a las personas mal 

informadas, la difusión de los 

criterios de arbitraje o que la Fiscalía 

explore la vía penal.  

A día de hoy toda la sociedad es 

perfectamente consciente de lo 

ilegítimo y grave de la actuación de 

las entidades financieras que han 

puesto en circulación entre muchos 

ciudadanos las llamadas 

"participaciones preferentes" sin 

que aquellos tuvieran las 

condiciones adecuadas para 

adquirir ese producto financiero 

complejo y de alto riesgo.  

En las quejas tramitadas se pone de 

manifiesto por los reclamantes que 

se consideran engañados por los 

empleados de las entidades 

financieras que comercializaron 

estos productos. En efecto, todos 

los reclamantes coinciden en que 

::QUEJAS:: 

 El Valedor do Pobo investiga la incidencia 

de la mina de Corcoesto 

El Valedor do Pobo registró un total de ocho 

quejas en relación a la explotación de oro a 

cielo abierto de Corcoesto en el 

Ayuntamiento de Cabana de Bergantiños. 

Los ciudadanos muestran su preocupación 

sobre aspectos relacionados con la 

contaminación y la protección de bienes 

arqueológicos. Denuncian dificultades  

además  dada la ausencia de referencias e a 

la repercusión que la mina va a tener sobre 

la actividad socio económica de la zona en 

los estudios previos. 

En las últimas quejas se ha detectado 

inquietud entre los afectados tras conocer 

un informe de la Universidad de Vigo en el 

que se alude a las elevadas concentraciones 

de arsénico del Río Anllóns.  

El Valedor se compromete con todos ellos a 

completar las investigaciones que 

permanecen abiertas en el menor plazo 

posible  y la velar por la protección de los 

derechos de los vecinos afectados en todos 

esos aspectos que les preocupan.  

LA CITA: “Las personas que fueron informadas mal y de manera engañosa a la hora de suscribir estos 
productos (preferentes), o que por sus características resultaban no idóneos para la tipología de tales 

productos, deben ser objeto de devolución de la totalidad de lo depositado de una forma ágil. ” (VALEDOR 

DO POBO) 
 

Taller sobre discapacidad 
Una representación del Valedor 
asiste al primer taller de los tres 
preparatorios de las XXVIII 
Jornadas de Coordinación de 
defensores del pueblo.  
:: 19 de marzo 
 
Salud mental 
La institución participó en  

DE INTERÉS  
 

dada la relación de confianza que 

mantenían con los directores o 

empleados de las oficinas bancarias, 

actuaron en el convencimiento de 

que adquirían un producto 

financiero seguro, y que en el caso 

de que decidiesen solicitar la 

recuperación del total del capital 

invertido podrían disponer del 

mismo. 

El Valedor  ha querido contribuír a 

apuntar las líneas de actuación que 

los responsables públicos deben 

acometer con la difusión de siete 

propuestas a su disposición en 

www. valedordopobo.com.  

Santiago en  las jornadas 
"Alternativas de futuro 
innovadoras en salud mental".      
 :: 22 de marzo 
 
Visitas 
El Valedor do Pobo recibió a 
María Castelao, concejala de 
Bienestar Social y Educación del 
Ayuntamiento de Santiago, en   

su primera visita a la institución.  
:: 25 de marzo 

 
Preparando convenio 
José Julio Fernández se reunió 
con la directora de la Escola 
Galega de Administración 
Pública, Sonia Rodríguez-
Campos en la sede de la 
defensoría con la que prepara 

Valedor do Pobo de Galicia.  
Rúa do Hórreo 65. 15700. Santiago de Compostela. 

www.valedordopobo.com 
Síguenos también en Facebook y Twitter 

 

un convenio de colaboración en 
materia formativa.   
:: 26 de marzo 

 
Primera queja por twitter 
El Valedor ha tramitado este 
mes su primera queja formal 
llegada a través de un mensaje 
directo remitido por medio de la 
red social Twitter.  
      

Actividad ordinaria 

Resolución sobre productos 
financieros tóxicos 
 


